

traitement est de \$75,000, plus \$25,000 pour ses frais de déplacement et de représentation.

En Angleterre, certains ministres, tels que le président de la Chambre, le ministre de la Marine, et quelques autres, reçoivent \$25,000 et le premier a ses appartements à 10 Downing street.

En France, le président du Sénat reçoit \$20,000, plus diverses bonifications et une superbe résidence entretenue par l'Etat. Le traitement du président de la République est de \$125,000; il habite le Palais de l'Élysée et, durant l'été, les châteaux de Fontainebleau et de Compiègne.

Naturellement, parmi les travailleurs intellectuels, là comme partout ailleurs, ce sont les professeurs qui sont le plus mal rémunérés, le traitement d'un professeur d'université étant de \$3,000.

— 0 —

LES ELEPHANTS BUCHERONS

L'éléphant est un parfait animal domestique: malgré les progrès du machinisme moderne il est encore couramment employé aux Indes à de multiples travaux, notamment dans les exploitations forestières. A la fois docile et puissant, c'est à l'aide de sa trompe qu'il accomplit la majeure partie de sa besogne, depuis l'arrachage des arbres et des souches jusqu'au portage des poutres et des madriers sur les quais des ports. Le travail le plus curieux à voir est celui du rangement en tas des grosses poutres équarries. L'éléphant sait fort bien les ramasser à terre au point d'équilibre, les soulève en s'aidant de sa trompe et

de ses défenses, puis les porte jusqu'au chantier où il les aligne avec la facilité apparente et la précision d'une grue à vapeur. A ces détails empruntés à "Sciences et voyages", nous ajouterons un cas typique indiqué par l'"Illustration". "Au Laos siamois (Indo-Chine), les fleuves sont mis à contribution pour le transport, par cabotage, des billes de tecks, bois extrêmement dur, dit "bois de fer". Les billes sont amenées par des éléphants, en hiver, dans le lit à sec des affluents, du Mékong ou du Menam: aux hautes eaux, elles sont charriées soit sur Saïgon par le Mekong, soit sur Bangkok par le Menam. Or, il arriva que, l'été dernier, le pont Rasada, à Lampang (Siam), arrêta des billes de tecks qui s'accumulèrent par centaines de milliers, abstruant le cours du fleuve et menaçant par suite d'inondation la ville d'Uméa. On fit alors descendre dans la rivière quelques éléphants bûcherons. Prenant l'une après l'autre les billes enchevêtrées, ils les remirent dans le courant qui, au delà du pont de Lampang, les entraîna plus loin.

— 0 —

LA PLUS ANCIENNE LIBRAIRIE DU MONDE

Quelle est la plus ancienne librairie du monde?

Il semble bien que ce soit celle de M. Grey, qui est établie à Cambridge. Celui-ci, qui demande à ses confrères s'ils lui contestent cette supériorité, a retrouvé les noms de tous les libraires qui l'ont précédé dans son magasin jusqu'à l'année 1584.

Ce serait curieux de savoir combien de livres ont été vendus depuis ce temps.